

Nous avons comparé, dans ce tableau, avec un brin d'ironie, les différences comportementales entre les milléniaux, les X et les baby-boomers en matière de finances personnelles et de consommation. Voici les résultats...

	Boomers 	X 	Y 
<i>Prêt hypothécaire</i>	Je me rends à ma banque. Puisque je suis un bon client depuis des lunes, mon banquier va certainement m'offrir la meilleure proposition possible. Pourquoi changer ?	Je trouve que les conseillers à la banque ne pensent qu'à me vendre des produits. Je vais peut-être rencontrer un courtier hypothécaire. Cependant, l'idée de changer de banque m'insécurise.	Ma banque, je n'y ai jamais mis les pieds. Je préfère magasiner en ligne, couché confortablement dans mon lit, et faire affaire avec une banque virtuelle. Peu importe où cette institution est basée, pourvu que son taux soit bon.
<i>Achat d'une auto</i>	Je vais me gâter en achetant une voiture qui reflète ma réussite sociale. Pourquoi pas une BMW ?	Je rêve d'une voiture électrique, mais pas tout de suite.	Une auto, pour quoi faire ? Si j'ai besoin de me déplacer, j'utilise Bixi, Uber ou la voiture de mes parents.
<i>Remboursement de l'hypothèque</i>	Dès que j'ai acheté ma maison, j'ai doublé mes versements en vue de rembourser mon hypothèque le plus rapidement possible.	Quand j'ai acheté ma maison en 2005, je trouvais que les prix étaient nettement exagérés. Depuis, ma maison a triplé de valeur. Je peux désormais utiliser ma marge de crédit pour mes rénovations.	Je veux étirer le remboursement de mon hypothèque au maximum, car j'ai une vie à vivre pendant ce temps-là. Pas question de faire de mon condo de 500 pieds carrés une cage dorée.
<i>Voyage</i>	J'ai eu la chance de voyager en Europe pour la première fois de ma vie à 45 ans. J'ai acheté un voyage organisé en passant par mon agent de voyages, que j'avais rencontré au centre commercial de mon quartier.	J'ai fait un premier voyage en sac à dos en Europe à 20 ans. Grâce à mon <i>Guide du routard</i> , j'ai découvert des coins cachés de Paris.	J'ai 20 ans et j'ai déjà voyagé dans 40 pays pour faire des égoportraits. Mes guides de voyage : Instagram, TripAdvisor et des youtubeurs.
<i>Retraite</i>	J'ai travaillé fort toute ma vie en me serrant la ceinture afin d'élever une famille. Quand mes enfants ont quitté la maison, ma femme et moi avons acheté un Winnebago. Le rêve.	Même si j'ai 45 ans, je n'ai pas encore de sous pour ma retraite, car j'occupe un emploi précaire. <i>No future!</i>	À cause de l'augmentation de l'espérance de vie, je vais bosser jusqu'à 80 ans minimum. Alors durant ma carrière, je veux travailler une année sur deux.
<i>Investissement</i>	Mon banquier m'a bien conseillé. J'ai investi pendant 40 ans dans des fonds communs avec des frais de gestion de 4 %.	J'ai découvert le courtage en ligne dans la trentaine. Depuis, je suis partiellement infidèle à mon banquier. J'investis surtout dans du <i>blue chip</i> .	J'ai appris moi-même comment devenir riche sur YouTube. J'utilise des applications pour acheter des titres de Netflix, de Tesla et des sociétés de cannabis.
<i>Consommation</i>	Plus on possède de choses, plus on est heureux, non ?	Je suis un adepte de la simplicité volontaire, bien que je possède quatre ordinateurs.	Quand je consomme, ça doit marquer mon existence à jamais.
<i>Travail</i>	Quand j'ai fini mes études à 21 ans, il y avait 10 emplois qui m'attendaient. J'ai finalement travaillé au même endroit jusqu'à ma retraite, à 55 ans.	J'ai commencé au bas de l'échelle, j'ai dû envoyer mille CV, et maintenant, j'occupe un bon emploi sans régime de retraite. Je suis privilégié d'avoir un travail.	Si mon emploi ne m'épanouit pas entièrement, je le quitte après deux mois. Pas de temps à perdre, j'ai une vie à vivre.